



ENSEMBLE!

MOUVEMENT POUR UNE ALTERNATIVE DE GAUCHE, ECOLOGISTE ET SOLIDAIRE

L'Edito

100 lettres d'ENSEMBLE !

Cent lettres d'information en moins de 4 ans, depuis cette lettre n°0 de juin 2020. C'est bien une preuve de la vitalité de notre mouvement, s'il en fallait une. Malgré les déchirements de la gauche, les scissions, les départs sur la pointe des pieds que tous les partis de la gauche de combat ont connus, nous mettons un point d'honneur à partager régulièrement avec vous nos analyses sur l'actualité nationale et internationale.

Contre vents et marées, **ENSEMBLE !** poursuit son combat contre l'écartèlement des forces de gauche. C'était acté dès son avènement : **ENSEMBLE !** n'a pas vocation à perdurer, à se fossiliser, ce qui serait l'aveu d'un échec. C'est pourquoi nous multiplions les contacts avec les forces de gauche, qui, comme nous, ne peuvent se satisfaire de l'éclatement de la NUPES et des querelles fratricides pour quelques pourcents dans une élection européenne.

Notre Collectif National nous avait mandaté en ce sens : « Nous avons une responsabilité [...] pour éviter un délabrement des gauches et de l'écologie politique [...]. Dans ce cadre, nous tentons de réunir les forces qui partagent cette orientation générale, afin de peser ensemble plus efficacement dans le paysage national. Cela peut prendre la forme d'une « alliance », d'un « pacte », d'un « espace commun » ou d'une « fédération », avec les forces du CLIO*. Ce regroupement doit être ouvert aux courants unitaires de la FI, du PCF, de EELV, du PS, et à des groupes de jeunes actifs dans ces organisations. Nous le proposons aussi au NPA et à Rejoignons-nous. Il ne s'agit pas de remplacer la NUPES par autre chose, mais de faire vivre des initiatives montrant la possibilité et l'utilité d'agir en commun »

Actuellement, les rencontres s'enchaînent. **C'est pourquoi nous avons bon espoir de ne pas fêter le numéro 200 de la lettre d'ENSEMBLE !**

* Collectif de Liaison et d'Initiative Ouvert qui regroupe des militant·es de Génération·s, GDS, Nouvelle Donne, ENSEMBLE! de la gauche d'EELV, de PEPS ...



L'Europe dans la tourmente

Le scrutin européen du 9 juin prochain aura lieu dans un nouveau contexte, mondial comme européen qui nous oblige à construire de nouvelles réponses. D'une part la guerre en Ukraine et la tragédie au Moyen-Orient, d'autre part la montée des Extrêmes-Droites dans de nombreux pays de l'UE, même si elles ont modifié leur orientation de sortie de l'UE.

Notre démarche européenne alternative repose toujours sur un triptyque :

- **Rupture** avec une construction européenne basée sur la fuite en avant d'un capitalisme néo-libéral et productiviste sans démocratie réelle.
- **Désobéissance aux traités** majeurs enfermant la construction européenne dans cette fuite en avant.
- **Refondation** d'une **Europe remise à l'endroit** sur le plan social et économique, écologique et démocratique.

Cette démarche se veut une réponse à **deux impasses** : la sortie de l'UE (voir l'expérience négative du Brexit) ou une politique de petits pas chère aux sociaux-libéraux qui n'a jamais débouché sur une transformation de la construction européenne. Et aussi à **des défis majeurs** : urgences écolo-climatiques, démocratiques et sociales ; égalité effective hommes-femmes ; accueil digne et inconditionnel des migrant·es ; refus de la guerre au cœur de l'Europe et au Moyen-Orient.



L'**Ukraine** est en effet au cœur de ce nouveau contexte. Nous soutenons l'Ukraine dans sa **résistance armée et non armée** à l'impérialisme russe mais aussi les travailleurs et travailleuses d'Ukraine en lutte pour leurs droits sociaux. Avec cette guerre, de nouvelles problématiques s'imposent, en particulier sur les **questions de défense**. La menace que fait peser l'impérialisme russe éloigne la perspective d'une **dissolution des blocs militaires** et d'un **désarmement général**, même si cela doit rester un

horizon politique. Quant à la construction d'une défense européenne, elle appelle de sérieux débats. Nous soutenons aussi l'**adhésion de l'Ukraine à l'UE**, par solidarité et pour respecter sa volonté de décider librement de son devenir. La concrétisation de cette intégration sera un processus long et difficile mais nous serons au côté du peuple ukrainien dans son refus des régressions sociales que l'UE néo-libérale ne manquera pas de vouloir lui imposer.

Quant à la situation au **Moyen-Orient**, elle percutera inévitablement l'UE. Celle-ci ne peut rester les bras croisés devant le **processus génocidaire** déclenché à Gaza après les crimes de guerre du Hamas du 7 octobre. Il faut **reconnaître l'État de Palestine**, peser en faveur d'un **cessez-le feu immédiat**, suspendre les échanges commerciaux et militaires avec Israël, soutenir un processus de **paix juste et durable**.

Face à tous ces défis, à la guerre et à la montée de l'Extrême-Droite - ne désespérons pas face à la division - nous avons besoin d'une convergence des Gauches et des écologistes. **ENSEMBLE ! s'est donc adressé à toutes ces forces pour leur proposer de coorganiser**, avant les élections européennes de juin, une **initiative commune** et, au-delà des élections, un **travail commun au Parlement européen**.

Face à la tourmente, a-t-on vraiment le choix ?

Article repris de *L'Alternative Rouge et Verte* de Bourgogne-Franche Comté n°96 (janvier-mars 2024)



Pacte Européen sur la Migration et l'Asile : l'Europe forteresse !

Le 10 avril, le Parlement européen a adopté le Pacte Européen sur la Migration et l'Asile. Il renforce l'arsenal législatif de l'Europe forteresse :

- Marchandage avec les pays d'émigration (y compris ceux qui maltraitent leurs ressortissants) pour qu'ils empêchent les départs.
- Fichage et tri aux frontières de l'UE en vue de refouler le plus grand nombre. Pour cela, l'enfermement dans des camps deviendra la règle (y compris pour les enfants) et pourra

durer jusqu'à 6 mois. 120 000 places sont prévues à terme.

- Les répartitions entre les états membres se feront de façon autoritaire, sans tenir compte des souhaits des premiers concernés. Les États qui voudront se soustraire à cette répartition paieront une compensation financière !
- L'examen du droit d'asile se fera en fonction du pays d'origine et non de la situation propre à chaque migrant-e, en violation de la Convention de Genève
- Alors qu'une harmonisation européenne de l'accueil entre tous les états de l'UE serait nécessaire, rien n'est prévu pour alléger le travail des pays aux frontières de l'UE (comme l'Italie ou la Grèce)
- Autorisation pour les États membres de s'affranchir du devoir d'asile.
- Renforcement de l'utilisation des technologies de la surveillance, du suivi, du flicage

Il se prépare aux frontières de l'Union Européenne des désastres humanitaires, des violations des droits humains.

160 organisations de la société civile se sont adressées aux député-es européen-nes pour qu'ils et elles rejettent ce Pacte. Sans succès.

A quelques mois des élections Européennes 2024, ce Pacte chasse sur les terres de l'extrême droite sur le dos des personnes venues chercher une protection et une vie meilleure. Il les jette dans les filets des passeurs, sur des routes dangereuses et les condamne à l'errance et à l'arbitraire. L'année 2023 a été l'année la plus meurtrière depuis 2015 et la crise syrienne.

Pour une autre Europe et un autre monde, la liberté de circulation et d'installation doit devenir la règle. Quelques pistes pour avancer :

- **Organiser** des voies légales de mobilité en accédant à des visas, supprimer les « hots spots » aux portes de l'Europe.
- **Assurer** la protection et le sauvetage en mer et en montagne
- **Faire respecter** les conventions internationales dans chaque État membre de l'UE
- **Supprimer** le règlement de **Dublin** qui empêche les migrant-es de choisir leur pays de destination.

Imposer le cessez le feu entre l'Iran et Israël comme à Gaza !

ENSEMBLE ! se joint aux nombreuses prises de position qui se sont exprimées pour arrêter la folle escalade en cours au Moyen Orient !

En réplique au récent bombardement israélien du consulat iranien à Damas ayant fait seize morts, l'Iran a lancé dans la nuit du 14 Avril une attaque de plus de 300 drones et missiles qui a été largement stoppée par la défense israélienne, grâce notamment à l'aide des États-Unis et du Royaume-Uni, mais aussi de la France.

Il faut condamner cette attaque de même qu'il fallait le faire pour celle qui a eu lieu contre le consulat iranien.

Il faut également tout faire pour s'opposer à l'escalade militaire qui risque d'embraser toute la région. Les institutions internationales et les grandes puissances doivent imposer un cessez le feu à l'Iran et Israël et tout faire pour empêcher une nouvelle agression du gouvernement d'extrême droite israélien.

Il faut également arrêter le processus génocidaire en cours à Gaza ainsi que la colonisation en Cisjordanie et à Jérusalem-Est pour que la désescalade s'amorce.

Le Gouvernement français doit cesser son soutien inconditionnel à Israël qui ne peut que contribuer à renforcer la coupure entre les pays occidentaux, et en particulier européens, et le monde arabo-musulman. Il doit au contraire agir dans le sens de la désescalade et pour un processus de retour à la paix dans la région en particulier à l'occasion de la réunion prévue du Conseil de sécurité de l'ONU.



ENSEMBLE! est un mouvement politique unitaire, pour une alternative au capitalisme et une écologie de rupture, pour le féminisme, l'antiracisme, l'internationalisme, l'altermondialisme et l'autogestion.

Pour nous contacter :

contact@ensemble-mouvement.com



ENSEMBLEmouvnt



Mouvt_ENSEMBLE



mouvement_ensemble

